
●今回は「こなろひか」です。

難易度★★★★☆

・意味／懇切丁寧。行き届いて親切なこと。

・使い方／あん人やこなろひかっで、すーぐ

なんでん頼んとよ。

・訳／あの人は親切な人だから、つい何でも

頼んでしまうのよ。
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＊山内地区には「きじの里」57世帯57名が含まれています

＊高齢化率とは・・
65歳以上の高齢者人口が
総人口に占める割合のこと。

※（ ）はＲ５.３月（前回発行月）比



初夏の候、皆様方には日頃からまち協の活動にご協力を賜り誠に有難うございます。

この度まち協会長の職を退任することになりました。５年間、微力な私を支えて

いただいた関係者の皆様に深く感謝いたします。平成３年度より現在の分館単位

の組織に改編を行いましたが、１０年ほど前、私が川原の分館長を務めておりまし

た時に「まちづくり協議会」を作りたいという話があり、他町では組織することが決

定しているということで押し切られる形になりました。

そして５年前、岐宿町の公民館長に就任した際、あて職としてまちづくり協議会の会長も兼任す

ることになりました。このころから、今度は分館廃止の話が市のほうから出てくるようになりました。

そんな状況の中まち協の会議に出席してみましたが、全員が何らかのあて職の集まりで、協議は

できても実行部隊がいないという組織で、かろうじて民生委員さんたちの部会だけが何とか事業を

起こして実行しているだけでした。この状況で分館まで廃止されたら、学校の統合で火が消えたよ

うになっている各地区がさらにさびれてしまうだろうと思われました。そこでまち協を改編し、分館廃

止後の各地区の後継機関とし、より身近な問題に向き合える体制にしました。身近になればより一

層我が事として考えられるんじゃないかという狙いです。そして山内支部が昨年秋に「ごろっと祭り」

を開催してくれました。地元の人から、「山内でこんなことができるなんて思わなかったよ」と言われ

たのが大変印象的でした。とはいえ、まだまだ各地区の活動にはばらつきが見られます。それも当

然で、各地区でまち協に対する認識の違いが大きく、これは我々の説明不足、力不足だと痛感して

おります。今後は、いずれ分館が廃止になったとしても困らないような体制づくりを、各支部で頑

張っていただきたいと思っております。まちづくり協議会は、互いに支えあうという「絆」の強化を図り

ながら、各地区の特性を活かしたまちづくりを行うことを第一の目的としております。そして現在の公

民館分館のように、「地区民＝まち協会員」という意識が浸透することが理想の形だと思います。

今後とも皆様のご協力のもと岐宿町を盛り上げていけたらと願っています。

橋本 權士

退任された橋本権士さん、新会長の松下明さんに、お言葉をいただきま
したので、ご紹介いたします。

岐宿まちづくり協議会の今年度最初の総会が4月24日に開催され、新メ

ンバーでスタートしました！今年度も、支部長、副支部長は各地区の分館

長、主事さんが担ってくれています。そして5年間頑張っていただいた橋本

会長が退任され、副会長だった松下さんが新会長になられました。

●橋本前会長 退任のあいさつ



梅雨の候、岐宿町の皆様におかれましては、ますますご健勝のこと

お喜び申し上げます。平素は、岐宿まちづくり協議会が主催する各種事業に

格別のご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。４月２４日の総会にて、

令和５年度の岐宿まちづくり協議会会長に選出されました『松下 明』でございます。

さて、本年度におきましては、コロナ対策も大きな転換点を迎え、今後は平時の日常生活を回

復させていくことになります。過去３年あまり、開催することの出来なかった岐宿町の数々のイベン

トを復活させ、また新しい取り組みの実施で岐宿町全体を元気強く、活気に溢れ、魅力あるもの

にしていかなければなりません。岐宿、楠原、川原、山内の大小困りごと解決、祭りなどの芸能

文化継承、スポーツイベント、そして楽しい集客イベント等々…４地区それぞれの個性を生かし

た催しを支部長・副支部長を中心に積極的に立案・実行して欲しいと思っています。協議会役員、

事務局もしっかり支援して参りたいと考えています。岐宿町全体の高齢化率は44.4％(R5.4月)で、

それに伴い地区の役員や構成員も自ずと高齢化となり、次世代への世代交代に悩んでおられる

のが現状と聞いています。女性の方や若い方の柔らかい斬新な意見と、永く地域を守ってきたシ

ニア世代の経験や深い知識に基づいた意見を、しっかり吸い上げミックスさせながら、地区の特

色を生かしたまちづくりの活動につなげてほしいと思います。

岐宿町には山も海も米も肉も野菜もメロンもイチゴもあります。わが町、わが地域はイチバン

だという強い誇りをもって、地域の特色を活かし、住民の絆の強化を図り、自分たちで「栄え」させ

「守る」という強い気持ちをもって、岐宿支部、楠原支部、川原支部、山内支部…自律的実行部

隊となって頑張ってまいりましょう！岐宿町の皆様と共に、住民主体・住民主導のまちづくりを展開

するため、微力ながら頑張ってまいりたいと思いますので、皆様方の多大なご理解、ご指導、ご

協力を賜りますようお願い申し上げ、就任のご挨拶とさせていただきます。

岐宿まちづくり協議会 会長 松下 明

●松下新会長 着任のあいさつ

岐宿小・中学校付近の土地に、
季節毎の花々を植えつけ、そばを
通る児童・生徒及び一般の人々が
楽しく思い、幸せな気持ちを抱くよう
な「花いっぱい」の空間をつくる。

岐宿・川原地区を中心とした老若男女が「集う」「遊ぶ」「交流する」「学ぶ」場の拠点としてあ
いあいホール（旧川原小多目的ホール）を位置づけ、季節に合わせたイベント開催と、ホール
内に子供たちによる大型絵画を作成、展示する。

岐宿の町を衰退させないため、また引き籠りがち
な高齢者が寄り合って出掛けるきっかけとなるよう、
魚津ヶ崎公園を利用してカラオケ大会と、昔懐かし
い「つんきっだんご」入りの鍋大会を実施する。ゆく
ゆくは、巌立神社の例祭で、にわかを復活したい。

①通学路のそば花いっぱい事業
【いきいきサロン花畑の会】

③あいあいホール活性化事業【岐宿あいあいの会】

②カラオケ・バラモン鍋大会 【岐宿にわか】



離島留学で五島南高校に入学してきた子供た
ちを受け入れてくれる「里親」を募集しています。
詳しい内容を聞いてみたい！という方は、どうぞ
お気軽に下記連絡先まで。

（問）五島南高校／82-0038

五島市岐宿支所／82-1111

体験型観光として五島市で行っている民泊事
業。岐宿地区も多くの修学旅行生を受入れてき
ましたが、民泊家庭の高齢化が進んできたため、
新規の民泊家庭を探しています。ぜひ一度、お
話だけでも聞いてみませんか？お気軽におたず
ね下さい。（問）体験交流協議会事務局

（岐宿支所内）／82-1117

家は人が住まなくなるとどんどん劣化して行き、
危険空き家となってしまいます。ぜひ空き家バン
クへの登録をご検討ください。令和4年10月より
NPO法人五島空き家マッチング研究所へ運営業
務を委託していますので、お気軽に連絡下さい。
空き家情報をお持ちの方からのご連絡もお待ちし
ています！
（問）空き家マッチング研究所／74-3292

魚津ヶ崎あじさいまつり
令和5年６月４日（日）11:00～14:00

編集後記

皆さんこんにちは。これからジメジメの梅

雨がやってきますね。湿気が多いと、体調

を崩しやすくなります。くれぐれも体調管理

にお気を付けくださいね。今年もまた、岐宿

支所玄関に七夕飾りを設置予定です。短冊

や折り紙もたくさん準備しますので、支所に

来られた際はどうぞ願いごとを書いて行ってく

ださいね～ 集落支援員 泉井 美由紀

今や皆さんの頼れる足として大活躍している
「チョイソコ」 。多くの皆さんがご利用されている
ことと思いますが、令和5年5月より、運行時間が
変更になっています。より安全な運行環境を構築
するため、ドライバーの休憩時間を確保することと
なり、一部運休時間を設けることになりました。
予約の際はお間違えのないようお気をつけ下さい。

不用品いりませんか？や探し物、○○募
集など、この新聞を利用して岐宿住民に知
らせたいこと、また特集ページで取り上げて
ほしい話題などありましたらご遠慮なく泉井
まで！この新聞を通し、地域の皆さんを「つ
なぐ」お手伝いができたら嬉しいです。

運行時間 8：00～15：00 のうち、

運休時間 月、水、金曜日 13：00～14：00

火、木曜日 12：00～13：00

※ﾗｲﾄｱｯﾌﾟは6/1（木）・2（金）
19:30～21:00まで

国立公園のビジターセンターとしてだけで
なく、五島列島ジオパークの拠点施設とし
ても生まれ変わった鐙瀬ビジターセンター。
これまでも、この新聞で岐宿町にあるジオ
サイトを紹介してきましたが、五島のことをよ
り深く、より詳しく知ることができます。自然
観察会や自然素材を使った工作もできます。
大人も子供も楽しめる鐙瀬ビジターセン
ターへ、ぜひお出かけください！


